Документ подписан простой электронной подписью

Информация о владельце:

ФИО: Золотухина Елена Николаевна

должность: Ректор Автономная некоммерческая организация высшего образования Дата подписания: 30.05.2025 14:07:19 ... дата подписания. 20.02.2023 14.07.129 Уникальный программный досковский региональный социально-экономический институт»

ed74cad8f1c19aa426b59e780a391b3e6ee2e1026402f1b3f388bce49d1d570e

Программа утверждена Ученым советом МРСЭИ

Протокол № 10 от 22.05.2025 г.

Утверждаю

Ректор

_Золотухина Е. Н.

22 мая 2025 г.

ПРОГРАММА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ИТОГОВОЙ АТТЕСТАЦИИ

Специальность: 38.02.01 Экономика и бухгалтерский учет (по отраслям)

Квалификация: бухгалтер

Форма обучения: очная

СОДЕРЖАНИЕ

1. Па	спорт программы	3
1.1.	Аннотация к программе ГИА	3
1.2.	Цель и задачи государственной итоговой аттестации	3
1.3.	Объем часов на государственную итоговую аттестацию	3
1.4.	Формы проведения ГИА	3
1.5.	Требования к результатам освоения образовательной программы	4
2. Co	держание государственной итоговой аттестации	25
2.1.	Содержание ГИА	25
2.2.	Распределение объема государственной итоговой аттестации	25
2.4.	Содержание демонстрационного экзамена	26
3. Op	оганизация проведения ГИА	28
3.1.	Организация государственной итоговой аттестации	28
3.2.	Организация проведения демонстрационного экзамена	28
3.3.	Организация проведения защиты выпускной квалификационной рабо	ты31
4. Ko	онтроль и оценка результатов ГИА	32
4.1.	Процедура оценки результатов освоения образовательной программь	л32
Прило	эжение 1	33

1. Паспорт программы

1.1. Аннотация к программе ГИА

Настоящая программа государственной итоговой аттестации является частью программы специалистов среднего звена и определяет совокупность требований к государственной итоговой аттестации по специальности СПО 38.02.01 Экономика и бухгалтерский учёт (по отраслям).

Программа государственной итоговой аттестации (далее – Программа) разработана в соответствии с требованиями

- Федерального государственного образовательного стандарта среднего профессионального образования в соответствии с требованиями ФГОС СПО по специальности 38.02.01 Экономика и бухгалтерский учет (по отраслям), утвержденным приказом Минпросвещения России от 24.06.2024 № 437;
- Приказа Минпросвещения России от 08.11.2021 № 800 «Об утверждении Порядка проведения государственной итоговой аттестации по образовательным программам среднего профессионального образования»;
- профессионального стандарта «Бухгалтер», утвержденный приказом Министерства труда и социальной защиты Российской Федерации от 21 февраля 2019 г. № 103н;
- оценочных материалов федерального государственного бюджетного образовательного учреждения дополнительного профессионального образования «Институт развития профессионального образования».

1.2. Цель и задачи государственной итоговой аттестации

Целью государственной итоговой аттестации является:

- установление соответствия результатов освоения студентами образовательной программы среднего профессионального образования требованиям федерального государственного образовательного стандарта по специальности 38.02.01 Экономика и бухгалтерский учёт (по отраслям);
- определение у выпускников уровня знаний, умений, навыков, позволяющих вести профессиональную деятельность в соответствии с запросами работодателей с учетом профессионального стандарта «Бухгалтер».

1.3.Объем часов на государственную итоговую аттестацию

В соответствии с ФГОС объем государственной итоговой аттестации составляет 216 часов, из которых:

36 часов – 1 неделя – Подготовка к демонстрационному экзамену;

36 часов – 1 неделя – демонстрационный экзамен;

108 часа – 3 недели – Подготовка к защите дипломного проекта (работы);

36 часов – 1 неделя – защита дипломного проекта (работы).

1.4. Формы проведения ГИА

Государственная итоговая аттестация проводится в форме защиты выпускной квалификационной работы, которая выполняется в виде и демонстрационного экзамена и дипломного проекта (работы).

1.5. Требования к результатам освоения образовательной программы

Выпускник, освоивший образовательную программу, должен быть готов к выполнению видов деятельности, предусмотренных образовательной программой (таблица 1), и демонстрировать результаты освоения образовательной программы (таблица 2).

Виды деятельности

Код и наименование вида деятельности (ВД)	Код и наименование профессионального модуля (ПМ), в рамках которого осваивается ВД	
1	2	
В соответствии с ФГОС		
ВД.01 Ведение бухгалтерского и налогового	ПМ 01. Ведение бухгалтерского и	
учета	налогового учета	
ВД.02 Составление и использование	ПМ 02. Составление и использование	
бухгалтерской (финансовой) и налоговой	бухгалтерской (финансовой) и налоговой	
отчетности экономического субъекта	отчетности экономического субъекта	
ВД.03 Освоение видов работ должности	ПМ 03 Выполнение работ должности	
служащего "Кассир"	служащего "Кассир"	

Перечень результатов, демонстрируемых выпускником

Таблица 2

Оцениваемые виды деятельности	Профессиональные компетенции
Ведение бухгалтерского и	ПК 1.1. Составлять и обрабатывать первичные учетные
налогового учета	документы о фактах хозяйственной жизни экономического
•	субъекта.
	ПК 1.2. Проводить денежное измерение объектов
	бухгалтерского учета.
	ПК 1.3. Проводить расчет налогов и сборов.
	ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского
	учета организации.
	ПК 1.5. Осуществлять текущую группировку и итоговое
	обобщение фактов хозяйственной жизни.
	ПК 1.6. Использовать цифровые технологии ведения
	бухгалтерского учета и формирования отчетности.
Составление и использование	ПК 2.1. Проводить инвентаризацию активов и обязательств
бухгалтерской (финансовой) и	экономического субъекта и отражать ее результаты.
налоговой отчетности	ПК 2.2. Формировать бухгалтерскую (финансовую) и
экономического субъекта	налоговую отчетность.
	ПК 2.3. Оценивать достоверность формирования
	бухгалтерской (финансовой) и налоговой отчетности.
	ПК 2.4. Проводить анализ бухгалтерской (финансовой)
	отчетности.
	ПК 2.5. Составлять финансовую модель бизнес-плана.
Выполнение работ должности	ПК 1.1. Составлять и обрабатывать первичные учетные
служащего "Кассир"	документы о фактах хозяйственной жизни экономического
	субъекта.
	ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского
	учета организации
	4

ПК 1.5. Осуществлять текущую группировку и итоговое
обобщение фактов хозяйственной жизни
ПК 1.6. Использовать цифровые технологии ведения
бухгалтерского учета и формирования отчетности
ПК 2.1. Проводить инвентаризацию активов и обязательств
экономического субъекта и отражать ее результаты.

Выпускник, освоивший образовательную программу, обладает следующими общими компетенциями (далее – ОК):

- ОК 01. Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам;
- ОК 02. Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности;
- ОК 03. Планировать и реализовывать собственное профессиональное и личностное развитие, предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере, использовать знания по финансовой грамотности в различных жизненных ситуациях;
 - ОК 04. Эффективно взаимодействовать и работать в коллективе и команде;
- ОК 05. Осуществлять устную и письменную коммуникацию на государственном языке Российской Федерации с учетом особенностей социального и культурного контекста;
- ОК 06. Проявлять гражданско-патриотическую позицию, демонстрировать осознанное поведение на основе традиционных общечеловеческих ценностей, в том числе с учетом гармонизации межнациональных и межрелигиозных отношений, применять стандарты антикоррупционного поведения;
- ОК 07. Содействовать сохранению окружающей среды, ресурсосбережению, применять знания об изменении климата, принципы бережливого производства, эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях;
- OК 08. Использовать средства физической культуры для сохранения и укрепления здоровья в процессе профессиональной деятельности и поддержания необходимого уровня физической подготовленности;

ОК 09. Пользоваться профессиональной документацией на государственном и иностранном языках.

Код ОК	Формулировка компетенции	Знания, умения
OK 01	Выбирать	Умения:
	способы решения	распознавать задачу и/или проблему в профессиональном и/или
	задач	социальном контексте, анализировать и выделять её составные части
	профессионально	определять этапы решения задачи, составлять план действия,
	й деятельности	реализовывать составленный план, определять необходимые ресурсы
	применительно к	выявлять и эффективно искать информацию, необходимую для решения
	различным	задачи и/или проблемы
	контекстам	владеть актуальными методами работы в профессиональной и смежных
		сферах
		оценивать результат и последствия своих действий (самостоятельно или с
		помощью наставника)
		Знания:

,		актуальный профессиональный и социальный контекст, в котором
		приходится работать и жить
		структура плана для решения задач, алгоритмы выполнения работ в профессиональной и смежных областях
,		основные источники информации и ресурсы для решения задач и/или
,		проблем в профессиональном и/или социальном контексте
1		
1		методы работы в профессиональной и смежных сферах
1		порядок оценки результатов решения задач профессиональной
010.00	7.7	деятельности
OK 02	Использовать	Умения:
1	современные	определять задачи для поиска информации, планировать процесс поиска,
1	средства поиска,	выбирать необходимые источники информации
1	анализа и	выделять наиболее значимое в перечне информации, структурировать
1	интерпретации	получаемую информацию, оформлять результаты поиска
1	информации, и	оценивать практическую значимость результатов поиска
1	информационные	применять средства информационных технологий для решения
1	технологии для	профессиональных задач
1	выполнения	использовать современное программное обеспечение в профессиональной
1	задач	деятельности
1	профессионально	использовать различные цифровые средства для решения
1	й деятельности	профессиональных задач
1		Знания:
1		номенклатура информационных источников, применяемых в
1		профессиональной деятельности
1		приемы структурирования информации
1		формат оформления результатов поиска информации
1		современные средства и устройства информатизации, порядок их
1		применения и
		A
		программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе
		A
OK 03	Планировать и	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе
OK 03	Планировать и реализовывать	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения:
OK 03	Планировать и реализовывать собственное	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в
OK 03	реализовывать собственное	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности
OK 03	реализовывать собственное профессионально	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие,	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в
ОК 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально й сфере,	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально й сфере, использовать	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной деятельности
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально й сфере, использовать знания по	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной деятельности определять источники достоверной правовой информации
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально й сфере, использовать знания по правовой и	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной деятельности определять источники достоверной правовой информации составлять различные правовые документы
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально й сфере, использовать знания по правовой и финансовой	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной деятельности определять источники достоверной правовой информации составлять различные правовые документы находить интересные проектные идеи, грамотно их формулировать и
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально й сфере, использовать знания по правовой и финансовой грамотности в	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной деятельности определять источники достоверной правовой информации составлять различные правовые документы находить интересные проектные идеи, грамотно их формулировать и документировать
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально й сфере, использовать знания по правовой и финансовой грамотности в различных	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной деятельности определять источники достоверной правовой информации составлять различные правовые документы находить интересные проектные идеи, грамотно их формулировать и документировать
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально й сфере, использовать знания по правовой и финансовой грамотности в различных жизненных	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной деятельности определять источники достоверной правовой информации составлять различные правовые документы находить интересные проектные идеи, грамотно их формулировать и документировать оценивать жизнеспособность проектной идеи, составлять план проекта Знания:
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально й сфере, использовать знания по правовой и финансовой грамотности в различных	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной деятельности определять источники достоверной правовой информации составлять различные правовые документы находить интересные проектные идеи, грамотно их формулировать и документировать оценивать жизнеспособность проектной идеи, составлять план проекта Знания: содержание актуальной нормативно-правовой документации
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально й сфере, использовать знания по правовой и финансовой грамотности в различных жизненных	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной деятельности определять источники достоверной правовой информации составлять различные правовые документы находить интересные проектные идеи, грамотно их формулировать и документировать оценивать жизнеспособность проектной идеи, составлять план проекта Знания:
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально й сфере, использовать знания по правовой и финансовой грамотности в различных жизненных	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной деятельности определять источники достоверной правовой информации составлять различные правовые документы находить интересные проектные идеи, грамотно их формулировать и документировать оценивать жизнеспособность проектной идеи, составлять план проекта Знания: содержание актуальной нормативно-правовой документации
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально й сфере, использовать знания по правовой и финансовой грамотности в различных жизненных	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной деятельности определять источники достоверной правовой информации составлять различные правовые документы находить интересные проектные идеи, грамотно их формулировать и документировать оценивать жизнеспособность проектной идеи, составлять план проекта Знания: содержание актуальной нормативно-правовой документации современная научная и профессиональная терминология
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально й сфере, использовать знания по правовой и финансовой грамотности в различных жизненных	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной деятельности определять источники достоверной правовой информации составлять различные правовые документы находить интересные проектные идеи, грамотно их формулировать и документировать оценивать жизнеспособность проектной идеи, составлять план проекта Знания: содержание актуальной нормативно-правовой документации современная научная и профессионального развития и самообразования
OK 03	реализовывать собственное профессионально е и личностное развитие, предприниматель скую деятельность в профессионально й сфере, использовать знания по правовой и финансовой грамотности в различных жизненных	программное обеспечение в профессиональной деятельности, в том числе цифровые средства Умения: определять актуальность нормативно-правовой документации в профессиональной деятельности применять современную научную профессиональную терминологию определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи определять инвестиционную привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности, выявлять источники финансирования презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной деятельности определять источники достоверной правовой информации составлять различные правовые документы находить интересные проектные идеи, грамотно их формулировать и документировать оценивать жизнеспособность проектной идеи, составлять план проекта Знания: содержание актуальной нормативно-правовой документации современная научная и профессиональная терминология возможные траектории профессионального развития и самообразования основы предпринимательской деятельности, правовой и финансовой

OK 04	Эффективно	Умения:
OK 04	эффективно взаимодействова	организовывать работу коллектива и команды
	ть и работать в	взаимодействовать с коллегами, руководством, клиентами в ходе
	коллективе и	профессиональной деятельности
	команде	Знания:
	команде	
		психологические основы деятельности коллектива
010.05		психологические особенности личности
ОК 05 Осуществлять		Умения:
	устную и	грамотно излагать свои мысли и оформлять документы по
	письменную	профессиональной тематике на государственном языке
	коммуникацию	проявлять толерантность в рабочем коллективе
	на	Знания:
	государственном	правила оформления документов
	языке	правила построения устных сообщений
	Российской	особенности социального и культурного контекста
	Федерации с	
	учетом	
	особенностей	
	социального и	
	культурного	
OIC OC	контекста	X 7
ОК 06	Проявлять	Умения:
	гражданско-	проявлять гражданско-патриотическую позицию
	патриотическую	демонстрировать осознанное поведение
	позицию,	описывать значимость своей специальности
	демонстрировать	применять стандарты антикоррупционного поведения
	осознанное	Знания:
	поведение на	сущность гражданско-патриотической позиции
	основе	традиционных общечеловеческих ценностей, в том числе с учетом
	традиционных общечеловечески	гармонизации межнациональных и межрелигиозных отношений
	х ценностей, в	значимость профессиональной деятельности по специальности
		стандарты антикоррупционного поведения и последствия его нарушения
	том числе с	
	учетом	
	гармонизации	
	межнациональны	
	ХИ	
	межрелигиозных	
	отношений,	
	применять	
	стандарты	
	антикоррупцион	
ОК 07	ного поведения Содействовать	Умения:
OK U/		
	сохранению	соблюдать нормы экологической безопасности
	окружающей	определять направления ресурсосбережения в рамках профессиональной
	среды,	деятельности по специальности
	ресурсосбережен	организовывать профессиональную деятельность с соблюдением
	ию, применять	принципов бережливого производства
	знания об	организовывать профессиональную деятельность с учетом знаний об
	изменении	изменении климатических условий региона
	климата,	эффективно действовать в чрезвычайных ситуациях
		Знания:
		правила экологической безопасности при ведении профессиональной
		деятельности
		основные ресурсы, задействованные в профессиональной деятельности
	деиствовать в	пути обеспечения ресурсосбережения
	принципы бережливого производства, эффективно действовать в	Знания: правила экологической безопасности при ведении профессиональн деятельности основные ресурсы, задействованные в профессиональной деятельн

	чрезвычайных	принципы бережливого производства	
	ситуациях	основные направления изменения климатических условий региона	
ļ		правила поведения в чрезвычайных ситуациях	
OK 08	Использовать	Умения:	
средства		использовать физкультурно-оздоровительную деятельность для	
ļ	физической	укрепления здоровья, достижения жизненных и профессиональных целей	
	культуры для	применять рациональные приемы двигательных функций в	
	сохранения и	профессиональной деятельности	
	укрепления	пользоваться средствами профилактики перенапряжения, характерными	
	здоровья в	для данной специальности	
	процессе	Знания:	
	профессионально	роль физической культуры в общекультурном, профессиональном и	
	й деятельности и	социальном развитии человека	
	поддержания	основы здорового образа жизни	
	необходимого	условия профессиональной деятельности и зоны риска физического	
	уровня	здоровья для специальности	
	физической	средства профилактики перенапряжения	
	подготовленност		
	И		
OK 09	Пользоваться	Умения:	
	профессионально	понимать общий смысл четко произнесенных высказываний на известные	
й документацией		темы (профессиональные и бытовые), понимать тексты на базовые	
	на	профессиональные темы	
	государственном	участвовать в диалогах на знакомые общие и профессиональные темы	
	и языках	строить простые высказывания о себе и о своей профессиональной	
		деятельности	
		кратко обосновывать и объяснять свои действия (текущие и	
		планируемые)	
		писать простые связные сообщения на знакомые или интересующие	
		профессиональные темы	
		Знания:	
		правила построения простых и сложных предложений на	
		профессиональные темы	
		основные общеупотребительные глаголы (бытовая и профессиональная	
		лексика)	
		лексический минимум, относящийся к описанию предметов, средств и	
		процессов профессиональной деятельности	
		особенности произношения	
ļ		•	

Выпускник, освоивший образовательную программу, обладает следующими профессиональными компетенциями (далее – ΠK), соответствующими основным видам деятельности, указанным в $\Phi \Gamma OC$ СПО:

Виды деятельности	Код и наименование компетенции	Показатели освоения компетенции
Ведение	ПК 1.1. Составлять и	Навыки:
бухгалтерского и	обрабатывать	составление (оформление) первичных учетных
налогового учета	первичные учетные	документов
	документы о фактах	прием первичных учетных документов о
	хозяйственной жизни	фактах хозяйственной жизни экономического
	экономического	субъекта
	субъекта.	проверка первичных учетных документов в
		отношении формы, полноты оформления,
		реквизитов

	T
	систематизация первичных учетных
	документов текущего отчетного периода в
	соответствии с учетной политикой
	составление на основе первичных учетных
	документов сводных учетных документов
	подготовка первичных учетных документов
	для передачи в архив
	Умения:
	составлять (оформлять) первичные учетные
	документы, в том числе электронные
	документы
	осуществлять комплексную проверку
	первичных учетных документов
	пользоваться компьютерными программами
	для ведения бухгалтерского учета,
	информационными и справочно-правовыми
	системами
	обеспечивать сохранность первичных учетных
	документов до передачи их в архив
	Знания:
	законодательство Российской Федерации о
	бухгалтерском учете, архивном деле
	практика применения законодательства
	Российской Федерации по вопросам
	оформления первичных учетных документов
	внутренние организационно-распорядительные
	документы экономического субъекта,
	регламентирующие порядок составления,
	хранения и передачи в архив первичных
	учетных документов
	компьютерные программы для ведения
ПК 1 2 Положения	бухгалтерского учета
ПК 1.2. Проводить	Навыки:
денежное измерение	денежное измерение объектов бухгалтерского
объектов	учета и осуществление соответствующих
бухгалтерского учета.	бухгалтерских записей
	отражение в бухгалтерском учете результатов
	переоценки объектов бухгалтерского учета,
	пересчета в рубли выраженной в иностранной
	валюте стоимости активов и обязательств
	составление отчетных калькуляций,
	калькуляций себестоимости продукции (работ, услуг), распределение косвенных расходов,
	начисление амортизации активов в
	соответствии с учетной политикой
	экономического субъекта
	Умения:
	применять правила стоимостного измерения объектов бухгалтерского учета, способы
	начисления амортизации, принятые в учетной
	политике экономического субъекта
	HOMELING SKOHOWELLECKULO CYOBEKTA

T	
	применять методы калькулирования
	себестоимости продукции (работ, услуг),
	составлять отчетные калькуляции, производить
	расчеты заработной платы, пособий и иных
	выплат работникам экономического субъекта
	исчислять рублевый эквивалент выраженной в
	иностранной валюте стоимости активов и
	обязательств
	Знания:
	законодательство Российской Федерации о
	бухгалтерском учете, налогах и сборах,
	социальном и медицинском страховании,
	пенсионном обеспечении, гражданское,
	трудовое, таможенное законодательство
	Российской Федерации
	практика применения законодательства
	Российской Федерации по вопросам денежного
	измерения объектов бухгалтерского учета
	методы калькулирования себестоимости
	продукции (работ, услуг)
	методы учета затрат продукции (работ, услуг)
	внутренние организационно-распорядительные
	документы экономического субъекта,
	регламентирующие стоимостное измерение
	объектов бухгалтерского учета, а также оплату
	труда
	ТРУДа
ПК 1.3. Проводить	Навыки:
ПК 1.3. Проводить расчет налогов и	Навыки:
	Навыки: ведение налогового учета
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения:
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения,
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета,
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета, налоговые расчеты и декларации, отчетность в
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета, налоговые расчеты и декларации, отчетность в государственные внебюджетные фонды
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета, налоговые расчеты и декларации, отчетность в государственные внебюджетные фонды Знания:
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета, налоговые расчеты и декларации, отчетность в государственные внебюджетные фонды Знания: законодательство Российской Федерации о
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета, налоговые расчеты и декларации, отчетность в государственные внебюджетные фонды Знания: законодательство Российской Федерации о налогах и сборах, бухгалтерском учете,
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета, налоговые расчеты и декларации, отчетность в государственные внебюджетные фонды Знания: законодательство Российской Федерации о налогах и сборах, бухгалтерском учете, социальном и медицинском страховании,
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета, налоговые расчеты и декларации, отчетность в государственные внебюджетные фонды Знания: законодательство Российской Федерации о налогах и сборах, бухгалтерском учете, социальном и медицинском страховании, пенсионном обеспечении; гражданское,
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета, налоговые расчеты и декларации, отчетность в государственные внебюджетные фонды Знания: законодательство Российской Федерации о налогах и сборах, бухгалтерском учете, социальном и медицинском страховании, пенсионном обеспечении; гражданское, таможенное, трудовое, валютное, бюджетное
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета, налоговые расчеты и декларации, отчетность в государственные внебюджетные фонды Знания: законодательство Российской Федерации о налогах и сборах, бухгалтерском учете, социальном и медицинском страховании, пенсионном обеспечении; гражданское, таможенное, трудовое, валютное, бюджетное законодательство Российской Федерации;
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета, налоговые расчеты и декларации, отчетность в государственные внебюджетные фонды Знания: законодательство Российской Федерации о налогах и сборах, бухгалтерском учете, социальном и медицинском страховании, пенсионном обеспечении; гражданское, таможенное, трудовое, валютное, бюджетное законодательство Российской Федерации, законодательство Российской Федерации,
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета, налоговые расчеты и декларации, отчетность в государственные внебюджетные фонды Знания: законодательство Российской Федерации о налогах и сборах, бухгалтерском учете, социальном и медицинском страховании, пенсионном обеспечении; гражданское, таможенное, трудовое, валютное, бюджетное законодательство Российской Федерации; законодательство Российской Федерации, регулирующее административную и
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета, налоговые расчеты и декларации, отчетность в государственные внебюджетные фонды Знания: законодательство Российской Федерации о налогах и сборах, бухгалтерском учете, социальном и медицинском страховании, пенсионном обеспечении; гражданское, таможенное, трудовое, валютное, бюджетное законодательство Российской Федерации; законодательство Российской Федерации, регулирующее административную и уголовную ответственность за нарушения в
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета, налоговые расчеты и декларации, отчетность в государственные внебюджетные фонды Знания: законодательство Российской Федерации о налогах и сборах, бухгалтерском учете, социальном и медицинском страховании, пенсионном обеспечении; гражданское, таможенное, трудовое, валютное, бюджетное законодательство Российской Федерации; законодательство Российской Федерации, регулирующее административную и уголовную ответственность за нарушения в сфере уплаты налогов и сборов;
расчет налогов и	Навыки: ведение налогового учета исчисление и уплата взносов в государственные внебюджетные фонды Умения: идентифицировать объекты налогообложения, исчислять налоговую базу, сумму налога и сбора, а также сумму взносов в государственные внебюджетные фонды составлять регистры налогового учета, налоговые расчеты и декларации, отчетность в государственные внебюджетные фонды Знания: законодательство Российской Федерации о налогах и сборах, бухгалтерском учете, социальном и медицинском страховании, пенсионном обеспечении; гражданское, таможенное, трудовое, валютное, бюджетное законодательство Российской Федерации; законодательство Российской Федерации, регулирующее административную и уголовную ответственность за нарушения в

T	
	практика применения законодательства
	Российской Федерации
	судебная практика по налогообложению
ПК 1.4. Применять	Навыки:
рабочий план счетов	применения рабочего плана счетов с учетом
бухгалтерского учета	масштабов и видов деятельности
организации.	экономического субъекта
	Умения:
	обосновывать необходимость разработки
	рабочего плана счетов на основе типового
	плана счетов бухгалтерского учета финансово-
	хозяйственной деятельности;
	применять рабочий план счетов
	бухгалтерского учета организации
	Знания:
	сущность плана счетов бухгалтерского учета
	финансово-хозяйственной деятельности
	организаций;
	теоретические вопросы разработки и
	применения плана счетов бухгалтерского учета
	в финансово-хозяйственной деятельности
	организации;
	инструкцию по применению плана счетов
	бухгалтерского учета;
	классификацию счетов бухгалтерского учета
	по экономическому содержанию, назначению и
	структуре
ПК 1.5. Осуществлять	Навыки:
текущую группировку	регистрация данных, содержащихся в
и итоговое обобщение	первичных учетных документах, в регистрах
фактов хозяйственной	бухгалтерского учета
жизни.	подсчет в регистрах бухгалтерского учета
	итогов и остатков по счетам синтетического и
	аналитического учета, закрытие оборотов по
	счетам бухгалтерского учета
	контроль тождества данных аналитического
	учета оборотам и остаткам по счетам
	синтетического учета
	составление оборотно-сальдовой ведомости и
	главной книги
	систематизация и комплектование регистров
	бухгалтерского учета за отчетный период
	передача регистров бухгалтерского учета в
	архив
	отражение в бухгалтерском учете выявленных
	расхождений между фактическим наличием
	объектов и данными регистров бухгалтерского
	учета
	Умения:
	вести регистрацию и накопление данных
	посредством двойной записи, по простой
	системе

составлять бухгалтерские записи в соответствии с рабочим планом счетов экономического субъекта сопоставлять данные аналитического учета с оборотами и остатками по счетам синтетического учета на последний календарный день каждого месяца готовить справки, ответы на запросы, содержащие информацию, формируемую в системе бухгалтерского учета обеспечивать сохранность регистров бухгалтерского учета до передачи их в архив исправлять ошибки, допущенные при ведении бухгалтерского учета, в соответствии с установленными правилами Знания: законодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, налогах и сборах, архивном деле, социальном и медицинском страховании, пенсионном обеспечении, хранении и изъятии регистров бухгалтерского учета, гражданское, трудовое, таможенное законодательство Российской Федерации практика применения законодательства Российской Федерации по бухгалтерскому учету внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъекта, регламентирующие особенности группировки информации, содержащейся в первичных учетных документах, хранения документов и защиты информации в экономическом субъекте порядок составления сводных учетных документов в целях осуществления контроля и упорядочения обработки данных о фактах хозяйственной жизни ПК 1.6. Использовать Навыки: цифровые технологии настройки автоматизированной системы ведения бухгалтерского учета на предприятии при бухгалтерского учета и применении различных режимов формирования налогообложения отчетности учета в автоматизированной системе активов и обязательств организации Умения: пользоваться компьютерными программами для ведения бухгалтерского учета, информационными и справочно-правовыми системами Знания: порядок обмена информацией по телекоммуникационным каналам связи

		современные технологии автоматизированной обработки информации
		компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета
		правила защиты информации, формируемой в
		системе бухгалтерского учета
Составление и	ПК 2.1. Проводить	Навыки:
использование	инвентаризацию	обеспечение данными для проведения
бухгалтерской	активов и обязательств	инвентаризации активов и обязательств
(финансовой) и	экономического	экономического субъекта в соответствии с
налоговой	субъекта и отражать ее	учетной политикой экономического субъекта
отчетности	результаты.	сопоставление результатов инвентаризации с
экономического		данными регистров бухгалтерского учета и
субъекта		составление сличительных ведомостей
		отражения в учете результатов инвентаризации
		и урегулирования инвентаризационных разниц
		Умения:
		осуществлять документирование этапов
		инвентаризации
		проводить фактический подсчет активов
		Осуществлять инвентаризацию обязательств
		составлять бухгалтерские записи по
		отражению результатов инвентаризации и
		урегулированию инвентаризационных разниц
		Знания:
		нормативные правовые акты, регулирующие
		порядок проведения инвентаризации активов и
		обязательств
		периодичность, и порядок проведения
		инвентаризации различных объектов
		бухгалтерского учета
		процесс подготовки к инвентаризации, порядок
		оформления сличительных ведомостей,
		инвентаризационных описей, актов
		инвентаризации
		порядок отражения в учете результатов
	ПК 2.2. Формировать	инвентаризации Навыки:
	бухгалтерскую	формирование числовых показателей отчетов,
	(финансовую) и	входящих в состав бухгалтерской
	налоговую отчетность.	(финансовой) отчетности
		счетная и логическая проверка правильности
		формирования числовых показателей отчетов,
		входящих в состав бухгалтерской
		(финансовой) отчетности
		формирование пояснений к бухгалтерскому
		балансу и отчету о финансовых результатах
		обеспечение ознакомления, согласования и
1		подписания руководителем экономического

субъекта бухгалтерской (финансовой) отчетности

организация передачи бухгалтерской (финансовой) отчетности в архив в установленные сроки

составление налоговых расчетов и деклараций в экономическом субъекте

обеспечение представления налоговых расчетов и деклараций, отчетности в государственные органы в надлежащие адреса и в установленные сроки

обеспечение сохранности бухгалтерской (финансовой) отчетности и регистров налогового учета, налоговых расчетов и деклараций, отчетности в государственные органы и последующей их передачи в архив

Умения:

разрабатывать внутренние организационнораспорядительные документы, в том числе стандарты бухгалтерского учета экономического субъекта

определять (разрабатывать) способы ведения бухгалтерского учета и формировать учетную политику экономического субъекта

оценивать возможные последствия изменений в учетной политике экономического субъекта, в том числе их влияние на его дальнейшую деятельность

разрабатывать формы первичных учетных документов, регистров бухгалтерского учета, формы бухгалтерской (финансовой) отчетности и составлять график документооборота

планировать объемы и сроки выполнения работ в отчетный период для целей составления бухгалтерской (финансовой) отчетности

распределять объем учетных работ между работниками (группами работников) бухгалтерской службы

формировать в соответствии с установленными правилами числовые показатели в отчетах, входящих в состав бухгалтерской (финансовой) отчетности, при централизованном и децентрализованном ведении бухгалтерского учета

составлять бухгалтерскую (финансовую) отчетность при реорганизации или ликвидации юридического лица

обосновывать принятые экономическим субъектом решения при проведении внутреннего контроля, государственного

(муниципального) финансового контроля, внутреннего и внешнего аудита, ревизий, налоговых и иных проверок использовать внутренние организационнораспорядительные документы, регламентирующие ведение налогового учета, составление налоговых расчетов и деклараций обеспечивать установленные сроки выполнения работ и представления налоговых расчетов и деклараций, отчетности в государственные органы Знания: законодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, налогах и сборах, аудиторской деятельности, официальном статистическом учете, архивном деле, социальном и медицинском страховании, пенсионном обеспечении; о противодействии коррупции и коммерческому подкупу, легализации (отмыванию) доходов, полученных преступным путем, и финансированию терроризма; о порядке изъятия бухгалтерских документов, об ответственности за непредставление или представление недостоверной отчетности; гражданское, таможенное, трудовое, валютное, бюджетное законодательство Российской Федерации; законодательство Российской Федерации в сфере деятельности экономического субъекта; практика применения законодательства Российской Федерации международные стандарты финансовой отчетности (в зависимости от сферы деятельности экономического субъекта) порядок обмена информацией по телекоммуникационным каналам связи судебная практика по налогообложению ПК 2.3. Оценивать Навыки: достоверность осуществление внутреннего контроля ведения формирования бухгалтерского учета и составления бухгалтерской бухгалтерской (финансовой) отчетности (финансовой) и экономического субъекта налоговой отчетности. обеспечение необходимыми документами бухгалтерского учета процессов внутреннего контроля, государственного (муниципального) финансового контроля, внутреннего и внешнего аудита, ревизий, налоговых и иных проверок, подготовка документов о разногласиях по результатам государственного (муниципального) финансового контроля, аудита, ревизий, налоговых и иных проверок

проверка обоснованности первичных учетных документов, которыми оформлены факты хозяйственной жизни, логическая увязка отдельных показателей; проверка качества ведения регистров бухгалтерского учета и составления бухгалтерской (финансовой) отчетности

проверка качества бухгалтерской (финансовой) отчетности обособленных подразделений экономического субъекта

ознакомление с информацией о деятельности аудируемого лица и среде, в которой она осуществляется, включая систему внутреннего контроля

выполнение отдельных аудиторских процедур (действий)

выполнение операций при оказании сопутствующих аудиту услуг

выполнение операций при оказании прочих услуг, связанных с аудиторской деятельностью документирование результатов выполненных аудиторских процедур и полученных аудиторских доказательств

Умения:

осуществлять внутренний контроль ведения бухгалтерского учета и составления бухгалтерской (финансовой) отчетности экономического субъекта

проверять качество составления регистров бухгалтерского учета, бухгалтерской (финансовой) отчетности

определять и изменять границы контрольной среды экономического субъекта

проводить оценку состояния и эффективности внутреннего контроля в экономическом субъекте

осуществлять процесс восстановления бухгалтерского учета

оценивать существенность информации, раскрываемой в бухгалтерской (финансовой) отчетности

собирать информацию из различных источников, систематизировать, обобщать и анализировать ее

применять на практике нормативные правовые акты в соответствующих областях знаний

применять на практике методы отбора элементов для проведения аудиторских процедур, экстраполировать результаты аудиторской выборки на генеральную совокупность

подготавливать и оформлять рабочие документы

Знания:

методики внутреннего контроля ведения бухгалтерского учета и составления бухгалтерской (финансовой) отчетности законодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, налогах и сборах, аудиторской деятельности, архивном деле, социальном и медицинском страховании, пенсионном обеспечении; о противодействии коррупции и коммерческому подкупу, легализации (отмыванию) доходов, полученных преступным путем, и финансированию терроризма; гражданское, таможенное, трудовое, валютное, бюджетное законодательство Российской Федерации; законодательство Российской Федерации в сфере деятельности экономического субъекта; практика применения законодательства Российской Федерации

порядок составления сводных учетных документов в целях осуществления контроля и упорядочения обработки данных о фактах хозяйственной жизни

отечественный и зарубежный опыт в сфере организации и осуществления внутреннего контроля ведения бухгалтерского учета и составления бухгалтерской (финансовой) отчетности

законодательство Российской Федерации об аудиторской деятельности, федеральные стандарты аудиторской деятельности, основы информационных технологий и компьютерных систем в аудиторской деятельности

кодекс профессиональной этики аудиторов и правила независимости аудиторов и аудиторских организаций

законодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, стандарты бухгалтерского учета и бухгалтерской отчетности, основы международных стандартов финансовой отчетности, информационных технологий и компьютерных систем в бухгалтерском учете и бухгалтерской отчетности

основы гражданского законодательства Российской Федерации, трудового законодательства Российской Федерации, законодательства Российской Федерации о социальном страховании и обеспечении, корпоративном управлении

	основы налогового законодательства
	Российской Федерации
	методы поиска, отбора, анализа и
	систематизации информации
	внутренние организационно-распорядительные
	документы аудиторской организации,
	регламентирующие аудиторскую деятельность
	в организации
ПК 2.4. Проводить	Навыки:
анализ бухгалтерской	осуществление работ по финансовому анализу
(финансовой)	экономического субъекта
отчетности.	Умения:
	определять объем работ по финансовому
	анализу, потребность в трудовых, финансовых
	и материально-технических ресурсах
	использовать внутренние организационно-
	распорядительные документы,
	регламентирующие порядок проведения работ
	по финансовому анализу
	определять источники информации для
	проведения анализа финансового состояния
	экономического субъекта
	планировать программы и сроки проведения
	финансового анализа экономического субъекта
	и осуществлять контроль их соблюдения,
	определять состав и формат аналитических
	отчетов
	формировать аналитические отчеты и
	представлять их заинтересованным
	пользователям
	оценивать и анализировать финансовый
	потенциал, ликвидность и
	платежеспособность, финансовую
	устойчивость, прибыльность и рентабельность,
	инвестиционную привлекательность
	экономического субъекта
	формулировать обоснованные выводы по
	результатам информации, полученной в
	процессе проведения финансового анализа
	экономического субъекта
	применять методы финансового анализа
	информации, содержащейся в бухгалтерской
	(финансовой) отчетности; устанавливать
	причинно-следственные связи изменений,
	произошедших за отчетный период; оценивать
	потенциальные риски
	Знания:
	методические документы по финансовому
	анализу, бюджетированию и управлению
	денежными потоками
	законодательство Российской Федерации о
	налогах и сборах, бухгалтерском и

		официальном статистическом учете, архивном
		деле, социальном и медицинском страховании,
		пенсионном обеспечении, аудиторской
		деятельности, гражданское, таможенное,
		трудовое законодательство Российской
		Федерации; законодательство Российской
		Федерации в сфере деятельности
		экономического субъекта; практика
		применения законодательства Российской
		Федерации
	ПК 2.5. Составлять	
		Навыки:
	финансовую модель бизнес-плана.	выполнения работ по определению финансовой модели бизнес-плана
		составления бизнес-плана
		Умения:
		определять объем работ по бизнес-
		планированию
		формировать структуру бизнес-плана
		планировать объемы, последовательность и
		сроки выполнения работ по составлению
		бизнес-планов, контролировать их соблюдение
		Знания:
		методические документы по финансовому
		анализу, бюджетированию и управлению
		денежными потоками
		законодательство Российской Федерации о
		налогах и сборах, бухгалтерском и
		официальном статистическом учете, архивном
		деле, социальном и медицинском страховании,
		пенсионном обеспечении, аудиторской
		деятельности, гражданское, таможенное, трудовое законодательство Российской
		Федерации; законодательство Российской
		Федерации в сфере деятельности
		экономического субъекта; практика
		применения законодательства Российской
_		Федерации
Выполнение	ПК 1.1. Составлять и	Навыки:
работ должности	обрабатывать	составление (оформление) первичных учетных
служащего	первичные учетные	документов
"Кассир"	документы о фактах	прием первичных учетных документов о
	хозяйственной жизни	фактах хозяйственной жизни экономического
	экономического	субъекта
	субъекта.	проверка первичных учетных документов в
		отношении формы, полноты оформления,
		реквизитов
		систематизация первичных учетных
		документов текущего отчетного периода в
		соответствии с учетной политикой
		составление на основе первичных учетных
		документов сводных учетных документов
	<u> </u>	документов сводных учетных документов

подготовка первичных учетных документов для передачи в архив Умения: составлять (оформлять) первичные учетные документы в осуществлять комплексную проверку первичных учетных документов пользоваться комплексную проверку первичных учетных диля ведения бухатитерского учета, информационными и справочно-правовыми системами обеспечивать сохранность первичных учетных документов до передачи их в архив Зиания: законодательство Российской Федерации о бухгалтерской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъекта, регламентирующие порядок составления, хранения и первачан в архив первичных учетных документов комплютерные программы для ведения бухгалтерского учета Навыки: ПК 1.4. Применять, рабочен программы для ведения бухгалтерского учета организации Тумения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана ечетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по коломическому содержанию, пазначению и структуре.	 1	T
Умения: составлять (оформлять) первичные учетные документы документы документы осуществлять комплексную проверку первичных учетных документов пользоваться компьютерными программами для ведения бухгалтерского учета, информационными и справочно-правовыми системами обеспечивать сохранность первичных учетных документов даконодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъскта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета (развитерского учета) ПК 1.4. Применять рабочего плана счетов с учетом маситабов и видов деятельности экономического субъскта Умения: Применения рабочего плана счетов с учетом маситабов и видов деятельности экономического субъскта Умения: Применения рабочего плана счетов с учетом маситабов и видов деятельности экономического учета финансово-хозяйственной деятельности организации; Теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработко учета в финансово-хозяйственной плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработко учета в финансово-хозяйственной деятельности организаций;		
составлять (оформлять) первичшые учетные документыя осуществлять комплексную проверку первичных учетных документов пользоваться компьютернымым программами для ведения бухгалтерского учета, информационными сперавочно-правовыми системами обеспечивать сохращность первичных учетных документов до передачи их в архив Знания: 3 законодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационо-распорядительные документы экопомического субъекта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьотерные программы для ведения бухгалтерского учета организации ПК 1.4. Применять рабочий плап счетов бухгалтерского учета организации ПК 1.4. Применять рабочего плапа счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности: применять рабочий плап счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности организации; знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		<u> </u>
документы, в том числе электронные документы осуществлять комплексную проверку первичных учетных документов пользоваться комплексную программами для ведения бухгалтерского учета, информационными и справочно-правовыми системами обеспечивать сохращность первичных учетных документов до передачи их в архив Знания: закоподательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорадительные документы экономического субъекта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные програмы для ведения бухгалтерского учета организациии ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организации; знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организации; теоретические вопросы разработки и примененны плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в фухгалтерского учета, классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержания, назначению и		
регламентирующие порядок составления, храения обухгалтерского учета организации ТК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Тумения ТК 1.4. Применять рабочего плана счетов бухгалтерского учета организации Тумения		\ 1 1 / 1
осуществлять комплексную проверку первичных учетных документов пользоваться компьютерными программами для ведения бухгалтерского учета, информационными и справочно-правовыми системами обеспечивать сохранность первичных учетных документов до передачи их в архив Знаиня: законодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документы хономического субъекта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета Навыки: ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Навыки: Примения программы для ведения бухгалтерского учета масштабов и видов деятельности укономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности организации; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета к динанению и применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета к динанению и применению плана счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		
первичных учетных документов пользоваться компьютерными программами для ведения бухгалтерского учета, информационными и справочно-правовыми системами обеспечивать сохранность первичных учетных документов до передачи их в архив Знания: закоподательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения закоподательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документы вкономического субе-кта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета на бухгалтерского учета организации ТК 1.4. Применять рабочей плана счетов бухгалтерского учета организации ТК 1.4. Применять рабочей плана счетов бухгалтерского учета организации ТК 1.4. Применять рабочей плана счетов бухгалтерского учета организации ТК 1.4. Применять рабочей плана счетов бухгалтерского учета организации ТК 1.4. Применять плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности; применения дабочей плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организаций; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		-
пользоваться компьютерными программами для ведения бухгалтерского учета, информационными и справочно-правовыми системами обеспечивать сохращность первичных учетных документов до передачи их в архив Знания: законодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъскта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в дрязив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета организации Навыки: ПК 1.4. Применять рабочий план счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теорстические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организаций; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организаций; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета кринаково-хозяйственной деятельности организаций; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета кринаково-хозяйственной деятельности организаций; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета кринаково-хозяйственной деятельности организаций; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета кринаково-хозяйственной деятельности организаций; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		
для ведения бухгалтерского учета, информационными и справочно-правовыми системами обеспечивать сохранность первичных учетных документов до передачи их в архив Знания: законодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъекта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета (применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта (применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта (применения рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, пазначению и		первичных учетных документов
информационными и справочно-правовыми системами обеспечивать сохранность первичных учетных документов до передачи их в архив Знания: законодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъекта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета организации Навыки: ПК 1.4. Применять рабочий план счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обсиновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организаций; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		<u> </u>
системами обеспечивать сохранность первичных учетных документов до передачи их в архив Знания: законодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъекта, регламентирующие порядок составления, храпения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета Нявыки: ПК 1.4. Применять рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		
обеспечивать сохранность первичных учетных документов до передачи их в архив Знания: закоподательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документых рокопомического субъекта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета (применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Навыки: применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности ужономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		
документов до передачи их в архив Знания: законодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документов внутренние порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета организации Навыки: применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		
Знания: законодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъекта, регламентирующие порядок составления, храпсния и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета (применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		обеспечивать сохранность первичных учетных
законодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъекта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета обухгалтерского учета организации Навыки: применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
бухгалтерском учете, архивном деле практика применения законодательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъекта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета Навыки: применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов бухгалтерского учета финансово- хозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалттерского учета по экономическому содержанию, назначению и		
практика применения законодательства Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъекта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта 11К 1.4. Применять рабочий план счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта 12 Умения: 13 обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; 13 образовать необходимость разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; 14 образовать необходимость разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; 15 образовать необходимость разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; 16 образовать необходимость разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; 16 образовать необходимость разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; 17 образовать необходимость разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; 18 образовать необходимость разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; 18 образовать необходимость разработки необходимость нео		-
Российской Федерации по вопросам оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъекта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Навыки: применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		бухгалтерском учете, архивном деле
оформления первичных учетных документов внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъекта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета организации Навыки: применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организации; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		1
внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъекта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Навыки: применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохазяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организации; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		Российской Федерации по вопросам
документы экономического субъекта, регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Навыки: применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организации; знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		оформления первичных учетных документов
регламентирующие порядок составления, хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Навыки: применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		внутренние организационно-распорядительные
хранения и передачи в архив первичных учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета организации Навыки: применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		документы экономического субъекта,
учетных документов компьютерные программы для ведения бухгалтерского учета ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Навыки: Пименения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: Обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		регламентирующие порядок составления,
ТК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Навыки: применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		хранения и передачи в архив первичных
ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Навыки: применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		учетных документов
ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Навыки: применения рабочего плана счетов с учетом масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		компьютерные программы для ведения
рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Тумения: Обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Знания: Сущность плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности организации; Теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансовохозяйственной деятельности организации; Инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		бухгалтерского учета
масштабов и видов деятельности экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансовохозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и	1 -	Навыки:
организации экономического субъекта Умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		
умения: обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета обухгалтерского учета организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		масштабов и видов деятельности
обосновывать необходимость разработки рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и	организации	экономического субъекта
рабочего плана счетов на основе типового плана счетов бухгалтерского учета финансовохозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		Умения:
плана счетов бухгалтерского учета финансово- хозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		обосновывать необходимость разработки
хозяйственной деятельности; применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		
применять рабочий план счетов бухгалтерского учета организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		
бухгалтерского учета организации Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		хозяйственной деятельности;
Знания: сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		-
сущность плана счетов бухгалтерского учета финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		бухгалтерского учета организации
финансово-хозяйственной деятельности организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		Знания:
организаций; теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		сущность плана счетов бухгалтерского учета
теоретические вопросы разработки и применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		финансово-хозяйственной деятельности
применения плана счетов бухгалтерского учета в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		организаций;
в финансово-хозяйственной деятельности организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		теоретические вопросы разработки и
организации; инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		применения плана счетов бухгалтерского учета
инструкцию по применению плана счетов бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		в финансово-хозяйственной деятельности
бухгалтерского учета; классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		организации;
классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		инструкцию по применению плана счетов
классификацию счетов бухгалтерского учета по экономическому содержанию, назначению и		
по экономическому содержанию, назначению и		
	1	
		по экономическому содержанию, назначению и
Навыки:		

ПК 1.5. Осуществлять
текущую группировку
и итоговое обобщение
фактов хозяйственной
жизни

регистрация данных, содержащихся в первичных учетных документах, в регистрах бухгалтерского учета

подсчет в регистрах бухгалтерского учета итогов и остатков по счетам синтетического и аналитического учета, закрытие оборотов по счетам бухгалтерского учета

контроль тождества данных аналитического учета оборотам и остаткам по счетам синтетического учета

составление оборотно-сальдовой ведомости и главной книги

систематизация и комплектование регистров бухгалтерского учета за отчетный период

передача регистров бухгалтерского учета в архив отражение в бухгалтерском учете выявленных расхождений между фактическим наличием объектов и данными регистров бухгалтерского учета

Умения:

вести регистрацию и накопление данных посредством двойной записи, по простой системе составлять бухгалтерские записи в соответствии с рабочим планом счетов экономического субъекта сопоставлять данные аналитического учета с оборотами и остатками по счетам синтетического учета на последний календарный день каждого месяца

готовить справки, ответы на запросы, содержащие информацию, формируемую в системе бухгалтерского учета

обеспечивать сохранность регистров бухгалтерского учета до передачи их в архив исправлять ошибки, допущенные при ведении бухгалтерского учета, в соответствии с установленными правилами

Знания:

законодательство Российской Федерации о бухгалтерском учете, налогах и сборах, архивном деле, социальном и медицинском страховании, пенсионном обеспечении, хранении и изъятии регистров бухгалтерского учета, гражданское, трудовое, таможенное законодательство Российской Федерации

практика применения законодательства Российской Федерации по бухгалтерскому учету

внутренние организационно-распорядительные документы экономического субъекта, регламентирующие особенности группировки информации, содержащейся в первичных учетных документах, хранения документов и защиты информации в экономическом субъекте

порядок составления сводных учетных документов в целях осуществления контроля и упорядочения обработки данных о фактах хозяйственной жизни

Навыки:

	ПК 1.6. Использовать	настройки автоматизированной системы
	цифровые технологии	бухгалтерского учета на предприятии при
	ведения	применении различных режимов налогообложения
	бухгалтерского учета и	учета в автоматизированной системе активов и
	формирования отчетности	обязательств организации
		Умения:
		пользоваться компьютерными программами для
		ведения бухгалтерского учета, информационными
		и справочно-правовыми системами
		Знания:
		порядок обмена информацией по
		телекоммуникационным каналам связи
		современные технологии автоматизированной
		обработки информации
		компьютерные программы для ведения
		бухгалтерского учета
		правила защиты информации, формируемой в
		системе бухгалтерского учета
	ПК 2.1. Проводить	Навыки:
	инвентаризацию	обеспечение данными для проведения
	активов и обязательств	инвентаризации активов и обязательств
	экономического	экономического субъекта в соответствии с учетной
	субъекта и отражать ее	политикой экономического субъекта
	результаты.	сопоставление результатов инвентаризации с
	pesymbiath.	данными регистров бухгалтерского учета и
		составление сличительных ведомостей
		отражения в учете результатов инвентаризации и
		урегулирования инвентаризационных разниц
		Умения:
		осуществлять документирование этапов
		инвентаризации
		проводить фактический подсчет активов
		Осуществлять инвентаризацию обязательств
		составлять бухгалтерские записи по отражению
		результатов инвентаризации и урегулированию
		инвентаризационных разниц
		Знания:
		нормативные правовые акты, регулирующие
		порядок проведения инвентаризации активов и
		обязательств
		периодичность, и порядок проведения
		инвентаризации различных объектов
		бухгалтерского учета
		процесс подготовки к инвентаризации, порядок
		оформления сличительных ведомостей,
		инвентаризационных описей, актов инвентаризации
		порядок отражения в учете результатов
		инвентаризации

Результаты освоения обучающимися программы подготовки специалистов среднего звена по специальности 38.02.01 Экономика и бухгалтерский учёт (по отраслям) подтверждаются результатами промежуточной аттестации по дисциплинам, модулям, практикам в соответствии с учебным планом специальности.

Соответствие профессиональных компетенций ФГОС СПО 38.02.01

«Экономика и бухгалтерский учет (по отраслям)» и видов деятельности требованиям профессиональных стандартов.

треоованиям профессиональных стандартов.			
ФГОС СПО	Профессиональный стандарт, обобщенные трудовые функции (ОТФ)		
Бухгалтер (базовой подготовки) готовится	функции (ОТФ)		
к следующим видам деятельности:			
ВД 1 Ведение бухгалтерского и	08.002 ПС «Бухгалтер»		
налогового учета.	ОТФ А Ведение бухгалтерского учета		
ПК 1.1. Составлять и обрабатывать	ТФ А/01.5 Принятие к учету первичных учетных		
первичные учетные документы о фактах	документов о фактах хозяйственной жизни		
хозяйственной жизни экономического	экономического субъекта		
субъекта.	ТФ А/02.5 Денежное измерение объектов бухгалтерского		
ПК 1.2. Проводить денежное измерение	учета и текущая группировка фактов хозяйственной жизни		
объектов бухгалтерского учета.	ТФ А/03.5 Итоговое обобщение фактов хозяйственной		
ПК 1.3. Проводить расчет налогов и	жизни		
сборов.			
ПК 1.4. Применять рабочий план счетов			
бухгалтерского учета организации.			
ПК 1.5. Осуществлять текущую			
группировку и итоговое обобщение			
фактов хозяйственной жизни.			
ПК 1.6. Использовать цифровые			
технологии ведения бухгалтерского учета			
и формирования отчетности.	00 003 HC F		
ВД 1 Ведение бухгалтерского и	08.002 ПС «Бухгалтер»		
налогового учета. ПК 1.1. Составлять и обрабатывать	ОТФ А Ведение бухгалтерского учета		
	ТФ A/01.5 Принятие к учету первичных учетных документов о фактах хозяйственной жизни		
первичные учетные документы о фактах хозяйственной жизни	экономического субъекта		
экономического субъекта.	SKOHOWINICKOI O CYOBERIA		
ВД 1 Ведение бухгалтерского и	08.002 ПС «Бухгалтер»		
налогового учета.	ОТФ А Ведение бухгалтерского учета		
ПК 1.2. Проводить денежное	ТФ А/02.5 Денежное измерение объектов бухгалтерского		
измерение объектов бухгалтерского	учета и текущая группировка фактов хозяйственной жизни		
учета.			
ВД 1 Ведение бухгалтерского и	08.002 ПС «Бухгалтер»		
налогового учета.	ОТФ А Ведение бухгалтерского учета		
ПК 1.3. Проводить расчет налогов и	ТФ А/02.5 Денежное измерение объектов бухгалтерского		
сборов.	учета и текущая группировка фактов хозяйственной жизни		
	ТФ А/03.5 Итоговое обобщение фактов хозяйственной		
DH 1 D	жизни		
ВД 1 Ведение бухгалтерского и	08.002 ПС «Бухгалтер»		
налогового учета.	ОТФ А Ведение бухгалтерского учета		
ПК 1.4. Применять рабочий план счетов бухгалтерского учета	ТФ А/02.5 Денежное измерение объектов бухгалтерского учета и текущая группировка фактов хозяйственной жизни		
организации.	учета и текущая группировка фактов хозяиственной жизни		
вд 1 Ведение бухгалтерского и	08.002 ПС «Бухгалтер»		
налогового учета.	ос.002 не «Бухгалтер» ОТФ А Ведение бухгалтерского учета		
ПК 1.5. Осуществлять текущую	ТФ А/02.5 Денежное измерение объектов бухгалтерского		
группировку и итоговое обобщение	учета и текущая группировка фактов хозяйственной жизни		
фактов хозяйственной жизни.	ТФ А/03.5 Итоговое обобщение фактов хозяйственной		
*	жизни		
ВД 1 Ведение бухгалтерского и	08.002 ПС «Бухгалтер»		
налогового учета.	ОТФ А Ведение бухгалтерского учета		
ПК 1.6. Использовать цифровые	ТФ А/01.5 Принятие к учету первичных учетных		
технологии ведения бухгалтерского	документов о фактах хозяйственной жизни		
учета и формирования отчетности.	экономического субъекта		

ВД.2 Составление и использование бухгалтерской (финансовой) и налоговой отчетности экономического субъекта. ПК 2.1. Проводить инвентаризацию активов и обязательств экономического субъекта и отражать ее результаты. ПК 2.2. Формировать бухгалтерскую (финансовую) и налоговую отчетность. ПК 2.3. Оценивать достоверность	ТФ А/02.5 Денежное измерение объектов бухгалтерского учета и текущая группировка фактов хозяйственной жизни ТФ А/03.5 Итоговое обобщение фактов хозяйственной жизни 08.002 ПС «Бухгалтер» ОТФ В Составление и представление бухгалтерской (финансовой) отчетности экономического субъекта ТФ В/01.6 Составление бухгалтерской (финансовой) отчетности ТФ В/02.6 Внутренний контроль ведения бухгалтерского учета и составления бухгалтерской (финансовой) отчетности ТФ В/03.6 Ведение налогового учета, составление налоговых расчетов и деклараций, налоговое планирование ТФ В/04.6 Проведение финансового анализа,
формирования бухгалтерской (финансовой) и налоговой отчетности. ПК 2.4. Проводить анализ бухгалтерской (финансовой) отчетности. ПК 2.5. Составлять финансовую модель бизнес-плана. ВД.2 Составление и использование бухгалтерской (финансовой) и налоговой отчетности	ов.002 ПС «Бухгалтер» ОТФ В Составление и представление бухгалтерской (финансовой) отчетности экономического субъекта
экономического субъекта. ПК 2.1. Проводить инвентаризацию активов и обязательств экономического субъекта и отражать ее результаты.	ТФ В/01.6 Составление бухгалтерской (финансовой) отчетности ТФ В/02.6 Внутренний контроль ведения бухгалтерского учета и составления бухгалтерской (финансовой) отчетности
ВД.2 Составление и использование бухгалтерской (финансовой) и налоговой отчетности экономического субъекта. ПК 2.2. Формировать бухгалтерскую (финансовую) и налоговую отчетность.	 О8.002 ПС «Бухгалтер» ОТФ В Составление и представление бухгалтерской (финансовой) отчетности экономического субъекта ТФ В/01.6 Составление бухгалтерской (финансовой) отчетности ТФ В/02.6 Внутренний контроль ведения бухгалтерского учета и составления бухгалтерской (финансовой) отчетности ТФ В/03.6 Ведение налогового учета, составление налоговых расчетов и деклараций, налоговое планирование
ВД.2 Составление и использование бухгалтерской (финансовой) и налоговой отчетности экономического субъекта. ПК 2.3. Оценивать достоверность формирования бухгалтерской (финансовой) и налоговой отчетности.	О8.002 ПС «Бухгалтер» ОТФ В Составление и представление бухгалтерской (финансовой) отчетности экономического субъекта ТФ В/01.6 Составление бухгалтерской (финансовой) отчетности ТФ В/02.6 Внутренний контроль ведения бухгалтерского учета и составления бухгалтерской (финансовой) отчетности ТФ В/03.6 Ведение налогового учета, составление налоговых расчетов и деклараций, налоговое планирование
ВД.2 Составление и использование бухгалтерской (финансовой) и налоговой отчетности экономического субъекта.	08.002 ПС «Бухгалтер» ОТФ В Составление и представление бухгалтерской (финансовой) отчетности экономического субъекта ТФ В/04.6 Проведение финансового анализа,

ПК 2.4. Проводить анализ бухгалтерской (финансовой)	бюджетирование и управление денежными потоками
отчетности ВД.2 Составление и использование бухгалтерской (финансовой) и	08.002 ПС «Бухгалтер» ОТФ В Составление и представление
налоговой отчетности экономического субъекта.	бухгалтерской (финансовой) отчетности экономического субъекта
ПК 2.5. Составлять финансовую модель бизнес-плана.	ТФ В/01.6 Составление бухгалтерской (финансовой) отчетности

2. Содержание государственной итоговой аттестации

2.1. Содержание ГИА

Государственная итоговая аттестация является завершающей частью оценки качества освоения программы подготовки специалистов среднего звена по специальности 38.02.01 Экономика и бухгалтерский учёт (по отраслям).

Государственная итоговая аттестация включает в себя подготовку и защиту выпускной квалификационной работы.

Выпускная квалификационная работа выполняется в виде дипломной работы и демонстрационного экзамена.

Подготовка к государственной итоговой аттестации предусматривает:

- подготовку к демонстрационному экзамену;
- написание дипломной работы и ее защита.

2.2. Распределение объема государственной итоговой аттестации

№	Содержание работы	Количество
		часов
1.	Подготовка к государственной итоговой аттестации:	144
1.1.	Подготовка к демонстрационному экзамену	36
1.2.	Подготовка к защите дипломного проекта (работы)	108
2.	Проведение государственной итоговой аттестации:	72
2.1.	Демонстрационный экзамен	36
2.2.	Защита дипломного проекта (работы)	36
	Всего	216

2.3. Содержание выпускной квалификационной работы

Выпускная квалификационная работа по специальности 38.02.01 Экономика и бухгалтерский учет (по отраслям) состоит из демонстрационного экзамена и дипломной работы.

Выпускная квалификационная работа направлена на выявление системного, целостного восприятия выпускником предстоящей профессиональной деятельности и оценку уровня освоения им общих и профессиональных компетенций, предусмотренных ФГОС СПО.

Темы дипломных работ представлены в приложении 1.

Содержание дипломной работы включает в себя теоретическую часть с анализом изученной литературы по теме и практическую часть с анализом деятельности конкретного предприятия, на материалах которого проходила

2.4. Содержание демонстрационного экзамена

Задания демонстрационного экзамена разрабатываются в соответствии с требованиями ФГОС СПО, на основе профессиональных стандартов и с учетом оценочных материалов, разработанных федеральным государственным бюджетным образовательным учреждением дополнительного профессионального образования «Институт развития профессионального образования».

Демонстрационный экзамен является одной из форм государственной итоговой аттестации образовательным программам профессионального образования, которая направлена на определение уровня освоения выпускником материала, предусмотренного образовательной программой, и степени сформированности профессиональных компетенций путем проведения независимой экспертной оценки выполненных практических заданий.

В соответствии с ФГОС СПО выпускная квалификационная работа (далее – ВКР) является обязательной частью ГИА. ГИА включает подготовку и защиту дипломной работы. Согласно ФГОС в учебном плане на подготовку и защиту ВКР по специальностям отводится четыре недели, из них на подготовку ВКР – три недели и на защиту ВКР – одна неделя.

Целью защиты ВКР является установление соответствия результатов освоения студентами образовательных программ СПО, соответствующим требованиям ФГОС СПО.

К ГИА допускается обучающийся, не имеющий академической задолженности и в полном объеме выполнивший учебный план или индивидуальный учебный план по осваиваемой образовательной программе СПО.

Необходимым условием допуска к ГИА (подготовке и защите ВКР) является представление документов, подтверждающих освоение обучающимися общих и профессиональных компетенций при изучении теоретического материала и прохождении практики по каждому из основных видов профессиональной деятельности.

Подготовка и защита ВКР способствует систематизации, расширению освоенных во время обучения знаний по общепрофессиональным дисциплинам, профессиональным модулям и закреплению знаний выпускника по профессии или специальности при решении разрабатываемых в выпускной квалификационной работе конкретных задач, а также выяснению уровня подготовки выпускника к самостоятельной работе и направлены на проверку качества полученных обучающимся знаний и умений, сформированности общих и профессиональных компетенций, позволяющих решать профессиональные задачи.

ВКР выполняется в соответствии с Программами ГИА по специальностям СПО, разрабатываемыми выпускающими кафедрами Института самостоятельно. При разработке программ ГИА кафедры определяют:

– тематику дипломной работы;

- сроки проведения, объем времени на подготовку и защиту дипломной работы, демонстрационного экзамена;
 - требования к дипломной работе, демонстрационному экзамену;
 - условия подготовки и процедуру защиты ВКР;
- порядок повторной защиты ВКР в случае получения обучающимся при защите оценки «неудовлетворительно»;
 - критерии оценки общих и профессиональных компетенций.

3. Организация проведения ГИА

3.1. Организация государственной итоговой аттестации

Программа государственной итоговой аттестации, требования к выпускным квалификационным работам, а также утвержденные критерии оценки знаний, доводятся до сведения обучающихся, не позднее чем за шесть месяцев до начала государственной итоговой аттестации.

Порядок проведения ГИА определяется приказом Минпросвещения России от 08.11.2021 № 800 «Об утверждении Порядка проведения государственной итоговой аттестации по образовательным программам среднего профессионального образования».

Для проведения ГИА создается государственная экзаменационная комиссия. Состав государственной экзаменационной комиссии утверждается приказом ректора института.

Государственную экзаменационную комиссию возглавляет председатель, который организует и контролирует деятельность государственной экзаменационной комиссии, обеспечивает единство требований, предъявляемых к выпускникам.

3.2. Организация проведения демонстрационного экзамена

Формат демонстрационного экзамена – очный; форма участия – индивидуальная.

ДЭ направлен на определение уровня освоения выпускником материала, предусмотренного образовательной программой, и степени сформированности профессиональных умений и навыков путем проведения независимой экспертной оценки выполненных выпускником практических заданий в условиях реальных или смоделированных производственных процессов.

ДЭ в рамках ГИА проводится с использованием КОД, включенных образовательными организациями в программу ГИА.

Задания ДЭ доводятся до главного эксперта в день, предшествующий дню начала ДЭ.

Образовательная организация обеспечивает необходимые технические условия для обеспечения заданиями во время ДЭ обучающихся, членов ГЭК, членов экспертной группы.

ДЭ проводится в ЦПДЭ, представляющем собой площадку, оборудованную и оснащенную в соответствии с КОД.

ЦПДЭ может располагаться на территории образовательной организации, а при сетевой форме реализации образовательных программ — также на территории иной организации, обладающей необходимыми ресурсами для организации ЦПДЭ.

Обучающиеся проходят ДЭ в ЦПДЭ в составе экзаменационных групп.

Образовательная организация знакомит с планом проведения ДЭ обучающихся, сдающих ДЭ, и лиц, обеспечивающих проведение ДЭ, в срок не позднее чем за 5 рабочих дней до даты проведения экзамена.

Количество, общая площадь и состояние помещений, предоставляемых для проведения ДЭ, должны обеспечивать проведение ДЭ в соответствии с КОД.

Не позднее чем за один рабочий день до даты проведения ДЭ главным экспертом проводится проверка готовности ЦПДЭ в 5 присутствии членов экспертной группы, обучающихся, а также технического эксперта, назначаемого организацией, на территории которой расположен ЦПДЭ, ответственного за соблюдение установленных норм и правил охраны труда и техники безопасности.

Главным экспертом осуществляется осмотр ЦПДЭ, распределение обязанностей между членами экспертной группы по оценке выполнения заданий ДЭ, а также распределение рабочих мест между обучающимися с использованием способа случайной выборки. Результаты распределения обязанностей между членами экспертной группы и распределения рабочих мест между обучающимися фиксируются главным экспертом в соответствующих протоколах.

Обучающиеся знакомятся со своими рабочими местами, под руководством главного эксперта также повторно знакомятся с планом проведения ДЭ, условиями оказания первичной медицинской помощи в ЦПДЭ. Факт ознакомления отражается главным экспертом в протоколе распределения рабочих мест.

Допуск обучающихся в ЦПДЭ осуществляется главным экспертом на основании документов, удостоверяющих личность.

Образовательная организация обязана не позднее чем за один рабочий день до дня проведения ДЭ уведомить главного эксперта об участии в проведении ДЭ тьютора (ассистента).

Дата защиты дипломной работы определяется расписанием государственной итоговой аттестации.

Требования к содержанию и оформлению дипломной работы определяются методическими рекомендациями по подготовке и защите ВКР.

Защита дипломной работы включает: доклад обучающегося по теме с презентацией содержания работы и ответы на вопросы по теме дипломной работы. На доклад по теме дипломной работы обучающемуся отводится не более 15 минут.

На защиту дипломной работы отводится не более 45 минут. Процедура защиты устанавливается председателем государственной экзаменационной комиссии и включает в себя доклад обучающегося, вопросы членов комиссии, ответы обучающегося, а также зачитывание отзыва и рецензии, выступления руководителя дипломной работы и рецензента, если они присутствуют на заседании государственной экзаменационной комиссии.

Результаты защиты дипломной работы определяются оценками "отлично", "хорошо", "удовлетворительно", "неудовлетворительно" решением $\Gamma Э K$ и оформляются протоколом.

Задания демонстрационного экзамена

Модуль 1: Документирование хозяйственных операций и ведение бухгалтерского учета активов организации

Задание модуля 1:

Участнику необходимо, применяя программу автоматизации учета и офисные программы:

- сформировать первичные учетные документы по операциям, произвести проверку входящих документов;
 - исправить ошибки в первичных бухгалтерских документах;
 - сгруппировать оформленные и проверенные документы;
- занести данные по сгруппированным документам в регистры бухгалтерского учета;
- отразить в учете операции по движению основных средств, денежных средств, материальных запасов, затрат и готовой продукции; по расчетам по оплате труда и с контрагентами; по движению заемных средств; по учету доходов и расходов организации.

Данные для выполнения задания модуля представлены в приложении А к образцам задания.

Выполнение задания предусматривает использование специализированной программы автоматизации бухгалтерского учета (например, 1С: Бухгалтерия 8), программного обеспечения для офисной работы, справочно-правовых систем.

Участнику необходимо сформировать и распечатать (сохранить в электронном виде):

- первичные документы, сгруппированные для их последующего хранения;
- учетные регистры за период, указанный в задании (оборотно-сальдовую ведомость с учетом субсчетов, оборотносальдовые ведомости по счетам по варианту задания).

Модуль 2: Ведение бухгалтерского учета источников формирования активов, выполнение работ по инвентаризации активов и финансовых обязательств организации

Задание модуля 2:

Участнику необходимо, применяя программу автоматизации учета и офисные программы:

- произвести расчеты по оплате труда;
- определить суммы удержаний из заработной оплаты сотрудников;
- отразить списание недостачи;
- отразить учет доходов и расходов организации, определить финансовый результат.

Данные для выполнения задания модуля представлены в приложении Б к образцам задания.

Выполнение задания предусматривает использование специализированной программы автоматизации бухгалтерского учета (например, 1С: Бухгалтерия 8), программного обеспечения для офисной работы, справочно-правовых систем.

Участнику необходимо сформировать и распечатать (сохранить в электронном виде):

- документы по начислению и удержанию из заработной платы;
- учетные регистры за период, указанный в задании (карточку счета 94; анализ счетов 90, 91).

Модуль 3: Проведение расчетов с бюджетом и внебюджетными фондами Задание модуля 3:

Участнику необходимо, применяя программу автоматизации учета и офисные программы:

- оформить уведомления об исчисленных суммах налогов, авансовых платежей по налогам, страховых взносов;
 - оформить оплату начисленных налогов и сборов в бюджет;

Данные для выполнения задания модуля представлены в приложении В к образцам задания.

Выполнение задания предусматривает использование специализированной программы автоматизации бухгалтерского учета (например, 1С: Бухгалтерия 8), программного обеспечения для офисной работы, справочно-правовых систем.

Участнику необходимо сформировать и распечатать (сохранить в электронном виде):

- уведомления об исчисленных суммах налогов, авансовых платежей по налогам, страховых взносов;
 - документы на оплату начисленных налогов и сборов в бюджет;
 - учетные регистры за период, указанный в задании по счетам 68, 69.

Модуль 4: Составление и использование бухгалтерской (финансовой) отчетности

Задание модуля 4:

Участнику необходимо, применяя программу автоматизации учета и офисные программы:

- определить остатки по счетам на отчетную дату;
- определить финансовый результат деятельности организации;
- провести реформацию баланса. Условно текущий налог на прибыль определяется как 20%;
- сформировать бухгалтерскую (финансовую) отчетность за отчетный год в составе бухгалтерского баланса и отчета о финансовых результатах;
 - рассчитать уровень существенности ошибки.

Данные для выполнения задания модуля представлены в приложении Γ к образцам задания.

Выполнение задания предусматривает использование программного обеспечения для офисной работы, справочно правовых систем.

Участнику необходимо сформировать и распечатать (сохранить в электронном виде):

- бухгалтерскую (финансовую) отчетность за отчетный год в составе бухгалтерского баланса и отчета о финансовых результатах;
 - необходимые пояснения (бухгалтерские справки, расчеты).

3.3. Организация проведения защиты дипломной работы

Дата защиты дипломной работы определяется расписанием государственной итоговой аттестации.

Требования к содержанию и оформлению дипломной работы определяются методическими рекомендациями по ее подготовке и защите.

Защита дипломной работы включает: доклад обучающегося по теме с презентацией содержания работы и ответы на вопросы по теме дипломной работы. На доклад по теме дипломной работы обучающемуся отводится не более 15 минут.

На защиту дипломной работы отводится не более 45 минут. Процедура защиты устанавливается председателем государственной экзаменационной комиссии и включает в себя доклад обучающегося, вопросы членов комиссии, ответы обучающегося, а также зачитывание отзыва и рецензии, выступления руководителя дипломной работы и рецензента, если они присутствуют на заседании государственной экзаменационной комиссии.

Результаты защиты дипломной работы определяются оценками "отлично", "хорошо", "удовлетворительно", "неудовлетворительно" решением ГЭК и оформляются протоколом.

4. Контроль и оценка результатов ГИА

4.1. Процедура оценки результатов освоения образовательной программы

Процедура оценки результатов освоения образовательной программы, соответствия подготовки обучающихся требованиям ФГОС СПО и готовности выпускника к профессиональной деятельности по специальности осуществляется в соответствии с фондом оценочных средств ГИА по специальности 38.02.01 Экономика и бухгалтерский учёт (по отраслям).

Результаты государственной итоговой аттестации предполагают оценку по итогам выполнения заданий демонстрационного экзамена и защиты дипломной работы.

Технология оценки результатов государственной итоговой аттестации направлена на оценку освоенных обучающимся одного или нескольких видов деятельности (в соответствии с ФГОС) и (или) трудовых функций (в соответствии с профессиональным стандартом), целостных компетенций, а не отдельных знаний, умений и предполагает индивидуальное оценивание подготовленности обучающегося к профессиональной деятельности по критериям:

- обучающийся может выполнять конкретную деятельность;
- не может выполнять.

Для оценивания применяются показатели:

- количественные, измеряемые при помощи числовых оценочных шкал (балл,);
 - дескриптивные (описания).

Оценивание производится по разработанным признакам, критериям в бальной системе (от 0 до 100 баллов) с последующим переводом в традиционную систему оценивания с результатами: «отлично», «хорошо», «удовлетворительно», «неудовлетворительно».

Выпускник представляет на государственную итоговую аттестацию портфель индивидуальных образовательных достижений (портфолио), свидетельствующий о достигнутых результатах освоения образовательной программы и иных достижениях обучающегося, относящихся к будущей профессиональной деятельности.

Приложение 1

Перечень тем дипломных работ по программе подготовки специалистов среднего звена 38.02.01 Экономика и бухгалтерский учёт (по отраслям)

- 1. Повышение финансовой устойчивости и платежеспособности организации на основе анализа бухгалтерского баланса
- 2. Совершенствование управления дебиторской и кредиторской задолженностью в организации
- 3. Эффективность анализа источников финансирования предприятия для оптимизация их использования
- 4. Повышение эффективности использования основных средств организации
- 5. Совершенствование учёта и анализа товарных запасов и ускорение их оборачиваемости на предприятии
- 6. Повышение эффективности использования кредитов и займов организации
- 7. Повышение эффективности финансово-хозяйственной деятельности организации
- 8. Повышение показателей финансового состояния предприятия путём эффективных методов анализа бухгалтерского баланса
- 9. Совершенствование организации бухгалтерского учёта и аудита в некоммерческих организациях
- 10. Оптимизация расходов материалов организации на основе их учета и анализа
- 11. Совершенствование процесса бухгалтерского учёта и аудита расчётов по оплате труда и прочим операциям с персоналом
- 12. Повышение эффективности внутрипроизводственного учета и использования основных средств организации
- 13. Совершенствование процесса обработки бухгалтерской информации и подготовка финансовой отчетности
- 14. Повышение эффективности организации бухгалтерского учета и аудита на предприятии
 - 15. Оптимизация системы налогообложения коммерческой организации
- 16. Совершенствование учёта и анализа амортизации основных средств в бухгалтерском и налоговом учёте
- 17. Повышение эффективности учета готовой продукции (работ, услуг) и расчетов с покупателями и заказчиками
- 18. Особенности бухгалтерского учета и анализа в организациях общественного питания
- 19. Повышение эффективности организации бухгалтерского учёта и отчётности на предприятиях малого бизнеса
- 20. Совершенствование методов проведения аудита на предприятиях малого бизнеса
 - 21. Совершенствование учета и анализа затрат в торговых организациях
 - 22. Совершенствование методов учета и калькулирования себестоимости

продукции на предприятии

- 23. Совершенствование учёта и аудита затрат в системе управленческого учёта
- 24. Повышение эффективности учёта и анализа арендных и лизинговых операций с основными средствами предприятия
- 25. Совершенствование методов учёта, анализа и аудита движения денежных средств организации
- 26. Пути повышения роста доходов организации с помощью методов учёта и анализа
- 27. Совершенствование учета и анализа распределения прибыли предприятия
- 28. Совершенствование методики оценки финансового состояния организации на основе анализа бухгалтерского баланса
- 29. Повышение экономической эффективности учёта и аудита движения готовой продукции предприятия
- 30. Совершенствование аудита учёта расчётов с бюджетом и внебюджетными фондами в организации
- 31. Совершенствование формирования сводной бухгалтерской отчётности предприятия в условиях аналитических методов
- 32. Совершенствование процесса инвентаризации в системе бухгалтерского учёта и аудита на предприятии
- 33. Повышение эффективности методов учёта и контроля расходов на восстановление основных средств предприятия
- 34. Совершенствование учета операций по договорам о совместной деятельности
- 35. Повышение эффективности использования материальнопроизводственных запасов предприятия
- 36. Повышение финансовых показателей деятельности организации в условиях эффективной учётной политики
- 37. Повышение рентабельности предприятия в современных условиях рынка
- 38. Повышение эффективности использования собственного и заемного капитала организации
- 39. Повышение уровня финансового состояния предприятия путём комплексного анализа и его оценки по данным бухгалтерской отчётности
- 40. Эффективность методов анализа и оценки финансово-хозяйственной деятельности организации
- 41. Совершенствование организации управленческого учёта и анализа на предприятии
- 42. Совершенствование организации аудиторской проверки учёта финансовых результатов и использования прибыли организации
- 43. Бухгалтерская отчётность в системе информационного обеспечения анализа финансового состояния предприятия
- 44. Анализ и оценка ликвидности и платежеспособности организации на основе бухгалтерской отчетности

- 45. Анализ отчета о финансовых результатах в системе бухгалтерской отчетности
- 46. Бухгалтерский баланс и его значение для анализа финансового состояния хозяйствующего субъекта
 - 47. Анализ ми оценка показателей деловой активности организации
- 48. Повышение эффективности учета и калькулирования себестоимости продукции
- 49. Документальное оформление и учет торговой наценки на предприятиях розничной торговли
- 50. Документальное оформление и учёт товаров на предприятиях розничной торговли
 - 51. Организация учета основных средств и порядок их поступления
 - 52. Учет дебиторской и кредиторской задолженности и формы расчетов
- 53. Роль бухгалтерского баланса в анализе финансового состояния организации и оценке вероятности ее банкротства
- 54. Анализ источников финансирования имущества организации на основе бухгалтерской отчетности
 - 55. Анализ бухгалтерского учета расчетов с покупателями и заказчиками